
令和３年度 東北森林管理局朝日山地森林生態系保護地域巡視員会議 

議 事 概 要 

 

１．日時及び場所 

  令和３年 11 月 27 日（土）14：00～16：00  

朝日中央コミュニティセンター（スマイル） 

    

２．議 事 

  巡視活動結果等 

（１）巡視活動等報告について 

（２）合同パトロールについて 

  報告事項 

（１）森林生態系保護地域の看板について 

（２）朝日山地保全作業（植生保護作業）について 

（３）マツノクロホシハバチの対応について 

（４）オオハンゴンソウの対応について 

（５）人工林から天然林への誘導 

（６）生態系保護地域における看板の設置状況 

その他 

（１）入山者調査結果 

 

３．議事概要 

（１） 巡視活動等報告について 

・保存地区に関する事項 

・保全利用地区に関する事項 

・合同パトロールについて（泡滝ダム～オツボ峰～以東岳） 

 

 〔主な意見等〕 

・生態系保護地域が設定されてから、20 年が経過し巡視員メンバー、



行政側も新しい人が多くなり、管理の意義を再確認する必要がある。 

 

（２）報告事項 

   ・森林生態系保護地域の区域表示看板（小看板）について 

   ・森林生態系保護地域の説明看板（大看板）について 

      ・朝日山地保全作業（植生保護作業）について 

   ・オツボ峰周辺地区のロープ規制 

・マツノクロホシハバチの対応について 

・オオハンゴンソウの対応について 

・森林生態系保護地域内の人工林からの天然生林への誘導手法につい 

    て 

・生態系保護地域における看板の設置状況 

 

〔主な意見等〕 

・マツノクロホシハバチは、８月下旬には全く居なかった。９月の巡視

時は、90 匹程度捕獲したが、昨年よりは、少ないため時期が早かった

かもしれない。 

・オオハンゴンソウは、特定外来生物に指定されていることから駆除は

しているが、その他の外来植物については対応が難しい。 

・森林生態系保護地域内の人工林混交化については、少しずつでも進め

ていってほしい。 

 

（３）その他 

・入山者調査結果（朝日連峰登山者数） 

 

〔主な意見等〕 

・登山者数を出していただくと非常に有難い。駐車場が整備され、入場

者数が増加しているのか状況を知りたい。 

・コロナウイルス感染症の緊急事態解除後は、車の台数が多い日もあっ

た。 


